

EL TRADICIONALISTA

PERIÓDICO CATÓLICO-MONÁRQUICO

Año V

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Gerona	2'00 Ptas. trimestre
Provincia	2'50 " " "
Extranjero.	3'50 " " "
Número suelto 10 " " "	

PAGO ADELANTADO

DIOS, PATRIA, REY.

Se publica los Jueves y Domingos

Gerona 21 de Marzo de 1907

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Subida de Santo Domingo, 10, 1.º

VENTA Y SUSCRIPCIÓN

Platería, 26 y Forsa, 14

Anuncios y comunicados á precios convencionales
No se devuelven los originales

Núm. 294

FOTOGRAFÍA DE A. GARCÍA

Calle de San Francisco 10 y 12 (chaflán al Puente de Piedra)

SE VENDE un Molino harinero vapor con una máquina de 25 caballos de fuerza; todo en muy buen estado y con mucha falda.

Darán razón en el Taller de fundición de los **Sres. Alberch y Compañía** de esta capital.

Información Político-Religiosa

Real orden derogada.—Nada de capillas protestantes.—Quejas de los liberales.

No se ha dicho nueva palabra sobre lo de las capillas protestantes en los reales palacios de Madrid y el Pardo. Si se intentase abrirlas al culto privado para el servicio de doña Beatriz, no dudamos que los periodistas, que todo lo husmean y descubren, nos enterarían del caso.

La Real orden sobre el matrimonio civil se derogó por fin, y los periódicos de la cuerda conservadora han echado las campanas al vuelo para que los católicos se enteren de los arrestos de Maura. Bueno, pero ¿se han fijado en que merced á la R. al orden derogatoria se ejerce ahora coacción en los archivos parroquiales, de tal modo que á falta de otras partidas, las sacramentales hayan de servir de medio para el contrato civil, mal llamado matrimonio? Los liberales tal vez por este acto de derogación de aquella Real orden, vienen ahora á decirnos que el Vaticano influyó para la subida de los conservadores. ¡Como si los liberales para caer y dejar el puesto á Maura, necesitaran influencias vaticanistas y no hubiera entre ellos suficientes intrigas, desuniones y discordias! ¡Ni el apoyo del Poder armónico pudo salvarles apesar de tantas facilidades para la aprobación de sus proyectos y de consentirles nueve crisis y siete ministerios! A Maura y á los conservadores les han abierto el camino de la tierra de promisión los avances antirreligiosos de los propios liberales y los católicos. No carguen los liberales el mochuelo á nadie de su caída y los conservadores pueden dar las gracias al movimiento de protesta de los católicos si disfrutaban del presupuesto.

Triunfo electoral.—Abajo el caciquismo

Nos figuramos la sardónica sonrisa del Sr. Ministro de la Gobernación cuando pocos días antes de las elecciones leímos que preguntado por los periodistas si se había deshecho la

Solidaridad Catalana contestó: «aún no.» Tal respuesta suponía un deseo y una esperanza que los buenos catalanes hemos tenido el gusto de ahogar dejando casi en mantillas á la representación oficial, mejor dicho gubernamental, en cuantos distritos se ha presentado candidatura solidaria. Y para el Centralismo, muñidor de votos y que tiene tan á mano el manubrio electoral con sus respectivos engranajes en los gobiernos de provincias y municipios todos, no es moco de pavo el puntapié que en los Madriles habrán recibido al enterarse de los definitivos escrutinios. Lo peor del caso es que otras regiones tomando pauta y norma de la decisión de la Solidaridad Catalana y de su resultado implanten en sus territorios solidaridades respectivas que se llamarán, Vascaas, Aragonesas, Gallegas, etc. etc., y federadas más tarde constituyan la Solidaridad nacional y den al traste con ese Califato central que como una araña con sus tentáculos absorbía la vida y desde el centro consumía todas las energías nacionales. Y si se tiene en cuenta que por ser la primera vez faltaba organización y que muchos con cierta desconfianza se retrajeron de acudir á las urnas, ya se puede deducir hasta donde alcanzará el triunfo en las futuras elecciones. El ensayo de la obra Solidaria resultó un éxito inesperado.

El caciquismo puede hacer el equipaje, pues aunque es lo probable que intente el soborno entre los elementos de Solidaridad ó busque manera de que riñan y rompan filas cada uno por su lado los tres partidos que la constituyen, no han de servirle esas mañas. Los catalanes conceden graciosamente el pasaporte á los caciques: si se empeñan les despedirán una partida de la porra que si no se ha constituido debiera organizarse en cada localidad

De Francia.—Documentos de la Nunciatura.—Dado de la Providencia.—Un impio convertido.

De «restitución» se ha calificado la devolución de los documentos de la Nunciatura vaticana en París, y nos parece acertado, pues la incautación de lo ageno es sencillamente un robo que clama contra el dueño á quien hay que restituir lo robado. El Gobierno español, es cosa sabida que por mediación de D. Emilio Ojeda, Embajador acerca del Vaticano, se inhibió de intervenir en la reclamación de aquellos documentos ante el gobierno francés, apesar de suplicar

el Papa este acto de justicia al gabinete liberal primero y conservador mas tarde, ambos á dos gobiernos representantes de la magestad española que se dice católica y es ahijada del papa antecesor de Pio X.

El Emperador austriaco, á quien se recurrió, se demostró mas servidor de los intereses de Roma-Vaticana y con una actividad á prueba desempeñó la comisión encomendada. Parece no obstante, que por no hacerse inventario, el gobierno de Clemenceau se ha retenido documentos de importancia: lo que es cierto es que Clemenceau con una desvergüenza de saltador de caminos ha dicho: «Nos hemos apoderado solo de los documentos de que creíamos poder servirnos y dejamos los demás. El Gobierno pontificio puede enviar á las potencias las reclamaciones y protestas que quiera. Fuera de Austria no ha respondido ningun gobierno».

El español tampoco ha tenido la valentía de colocarse al lado de la justicia. ¡Y tan católico! ¿eh?

—Van sucediéndose en Francia catástrofes una tras otra, que si los escépticos atribuyen á la casualidad, los buenos ven en ellas el dedo de Dios que castiga á las naciones prevaricadoras dejando á los elementos naturales obren conforme á su naturaleza, burlando la previsión de los hombres. La explosión de la Santa Bárbara en el Jena desconociendo los técnicos la causa para lo que se ha nombrado una Comisión investigadora ha ocasionado numerosas víctimas.

—Dios sea loado. Mr. Casimiro Perier, impio y político de alto vuelo francés que intervino en la persecución ha muerto arrepentido y en el seno de la religión católica. A nuestros anticlericales les parece una tontería. Peor para ellos.

A. P. CONSTANTE.

LA FIESTA DE LOS MÁRTIRES

El entusiasmo de los elementos de nuestra *Juventud Tradicionalista* se exteriorizó de una manera palpable en la hermosa fiesta que á los Mártires de la Tradición, se dedicó el domingo próximo pasado.

La solemne misa de Comunión general, que á las siete y media de la mañana se celebró en el altar de la Purísima Sangre, de la iglesia de Ntra. Se-

ñora del Carmen, vióse concurrida en extremo, siendo muchísimos los correligionarios que se acercaron á la sagrada mesa para fortalecerse con el pan de vida y orar por los que á costa de su existencia defendieron nuestros sacrosantos principios. Muchas fueron también las señoras que concurrieron al citado acto para testimoniar sus acendrados sentimientos religiosos.

El Rdo. Dr. D. Federico Dalmau, profesor de nuestro Seminario Conciliar, pronunció una sentidísima plática preparatoria en la que después de enaltecer en brillantes párrafos y con elocuencia suma los sacrificios de los mártires cuya memoria honrábamos; demostró era necesario en los actuales tiempos fortalecer nuestro espíritu con el pan encáristico para seguir, si preciso fuera, las huellas de los que sucumbieron en la lucha en defensa de su Dios, de la Patria y del Rey.

A las nueve de la noche, hora señalada para empezar la solemne velada literario-musical, encontrábase materialmente lleno el espacioso local del *Saló Geró* adornado expreso para dicho acto. El escenario ofrecía un aspecto hermosísimo. En el fondo aparecía una tumba y una cruz colocadas con sumo gusto entre follaje y arbustos. Al pie de la tumba los niños Bosch y Teixidor, con boinas encarnadas y traje de campaña, haciendo guardia de honor. Lo restante del escenario estaba todo cubierto con paño negro entre el que resaltaban pequeñas banderas españolas colocadas al rededor de cartelones en los que aparecían los nombres de *Marsal, Heroína de Castellfort, Alps, Montejurra, Somorrostro*, etc. En la presidencia había un precioso cuadro de Don Carlos V. En uno de los lados del escenario estaba estendida la bandera de la *Juventud*, con gasa negra, en la que se destaca la flor de lis entre las cuatro barras de la bandera catalana.

A las diez menos cuarto, entre los acordes de la marcha de D. Carlos, ocupó la presidencia el dignísimo presidente de la *Juventud* y diputado provincial, D. José M.ª Vilahur, que tenía á su derecha al Sr. Guartmoner (veterano), á D. Enrique Moner Puig, Vice-Presidente de de la *Juventud*, y á Don Juan Serrahima, Vocal. A la izquierda del Sr. Presidente, estaba Don J. Gimbernat, (veterano) y D. José Seguí, Vocal de la *Juventud*. Actuó de Secretario durante la velada, D. Joaquín Font y Fargas.

Cosecharon muchos aplausos los señores Alberto Figa, José Ayats, Luis Bosch, Rafael Juanola, Antonio Castellón y Joaquín Font, en la lectura de hermosas poesías. El Sr. Figueras fué también muy aplaudido por su acertada interpretación de varias piezas de canto. El cuarteto formado por los señores Farró, Mollera (I. y T.) y Dalmau; estuvo acertadísimo en la ejecución de distintas composiciones musi-

cales, alguna de las cuales mereció los honores de la repetición.

Los discursos estaban á cargo del joven D. Ramón Pagés y del dignísimo presidente D. José M.^a Vilahur.

Estudió el Sr. Pagés con la fogosidad y elocuencia que le son proverbiales, la actual situación de España; demostrando en un largo, profundo y bello discurso que sólo la Comunión Tradicionalista puede solucionar los graves problemas sociales y llevar á cabo la verdadera regeneración del pueblo español. Cosechó el Sr. Pagés atronadores aplausos en distintas partes de su discurso, especialmente al final del mismo.

D. José M.^a Vilahur estudió, durante su hermosísima peroración, el actual movimiento de Solidaridad Catalana: la misión que dentro la misma está reservada á la Comunión Tradicionalista: necesidad de orientar al pueblo, enseñándole el verdadero significado de las palabras *Libertad, Regionalismo, Catalanismo y Autonomía*: estudio de cada una de estas palabras: necesidad de la propaganda oral y escrita para llevar á cabo lo expuesto: fin de las *Juventudes Carlistas*: labor que deben emprender: necesidad de coadyuvar á su obra: acción de los veteranos: protección á la prensa tradicionalista y terminó en bellísimos párrafos en los que indicó cual era la misión de la mujer dentro el partido carlista. No queremos ofender la modestia del Sr. Vilahur haciendo el elogio que merece su discurso; hásténos decir que es uno de los más hermosos que le hemos oído. Los aplausos con que fué interrumpido y la ovación que escuchó al finalizar dicen más en su favor de cuanto pudiéramos reseñar con nuestra humilde pluma.

Entre los acordes de la Marcha de D. Carlos y entusiastas Vivas al Rey, á España, á nuestra Comunión y á los Mártires, terminó tan agradable fiesta, que dejará sin duda recuerdo imperecedero en la memoria de cuantos asistimos á la misma.

Don Miguel Lozano



Nació en 1812 en el pueblo de Jumilla, provincia de Murcia.

Después de haber cursado en dicha capital los estudios de segunda enseñanza ingresó en el Colegio de Infantería de Toledo en Diciembre de 1853.

En 1860 obtuvo el empleo de Alférez.

Fuó agregado al cuarto Regimiento Artillería de á pié.

En 1866 ascendió á teniente y continuó prestando sus servicios en diferentes cuerpos.

En 1872 obtuvo el empleo de Capitán.

En 1873 cediendo por fin á un impulso de delicadeza, que en él fué siempre característica, pidió la licencia absoluta, fundando la petición en que sus ideas monárquicas no le permitían continuar prestando servicios

al Gobierno republicano, prefiriendo así perder su carrera que verse en el trance de faltar á sus deberes y convicciones.

Libre ya, ofreció sus servicios al Ejército Carlista del Centro que operaba en el Maestrazgo, donde por su inteligencia y valor á toda prueba mereció las mayores distinciones, tomando parte en todas las acciones que en aquella época se sostuvieron, sobre todo en las de Bocairente, Albacete, Minglanilla, Domeño, Cuenca, Teruel y Alcañiz.

En Septiembre de 1874 el Infante don Alfonso de Borbón puso bajo su mando interino, como Teniente Coronel, las fuerzas que componían la Brigada de Alicante para que invadiese las provincias meridionales de España.

Dió principio á tan gloriosa, como malograda expedición, el día 14 de Septiembre de 1874.

Un mes después, la negra traición se cernió sobre nuestro inmortal caudillo y en Bogarra vióse una noche sorprendido por el enemigo que hacia vivo fuego de cañón y fusilería por todas partes en las afueras de la población.

Dispersos y en diferentes grupos, fué mas tarde Lozano detenido y preso con algunos de sus Oficiales y trasladados á las Cárcels de Albacete.

Así terminó la mas atrevida y gloriosa de cuantas expediciones han realizado los guerrilleros en España.

Esta expedición que con tan escasas fuerzas entretuvo en su persecución, á cinco Columnas del Gobierno, no produjo á la causa Carlista mas ventaja que la de dejar el paso libre á los Infantes para que, por Cataluña se retirasen á Francia, pero en cambio puso de relieve ante España y ante Europa, la inteligencia militar superior de Lozano y el valor indomable del Jefe y de sus oficiales y voluntarios, hombres de hierro que en tan corto tiempo recorrieron el territorio de varias provincias, burlando la persecución de numerosos Batallones cada uno superior en número, armamento y municiones, por medio de marchas y contra-marchas que parecen fabulosas.

El Consejo de Guerra permanente juzgó á Lozano y sus oficiales como reos de delitos comunes; condenando á muerte al primero, tres de los segundos y á cadena perpetua y presidio los restantes, sin que las protestas de todas las clases sociales que se levantaron unánimes pidiendo se les considerase como prisioneros de guerra, consiguieran cambiar el curso del procedimiento que estaba convenido.

Si la conducta incalificable de aquel Gobierno tiene nombre, ese nombre no figura aún en el diccionario de la lengua.

Entre tanto, veamos como soportaba su adversa suerte aquel jefe Carlista infortunado.

Desde que entró prisionero en Albacete, sus amigos le oyeron decir, repitiéndolas constantemente, estas palabras: *Presiento que está decretada mi suerte, por que el Gobierno es débil y necesita una víctima para satisfacción de la opinión pública liberal*.

Jamás, por consiguiente, creyó que sería indultado y solo manifestó su repugnancia á sufrir el suplicio en garrote vil, como un bandido.

El día 2 de Diciembre, se habilitó para capilla la sala de Audiencia, y á las tres de la mañana condujeron allí, al hombre cuyo valor y resignación cristiana han asombrado á Albacete y á España entera.

Ya en la capilla, se le leyó la sentencia de muerte y la escuchó sin conmoverse. Terminado este acto, suplicó con entereza y sin afectación que le dejaran dormir.

Aquel último sueño tranquilo, arrancó á los que le vieron estas palabras: *Solo el inocente puede descansar así en tales circunstancias*.

Tres horas mas tarde un su amigo

abogado quiso inspirarle confianza en la próxima llegada del indulto, á lo que contestó Lozano sonriendo: *Me matarán, pero moriré tranquilo, por que tranquila tengo la conciencia*.

Desde aquel instante se propuso cumplir, ante todo, con sus deberes de Católico.

Llegó el confesor, y al salir pronunció estas palabras, que le arrancaba sin duda el mas íntimo convencimiento: *La Confesión de Lozano ha sido edificante; muere por la Religión, por la Patria y por el Rey*.

Tales palabras emocionaron á todos los presentes, que derramaron lágrimas de caridad por aquel joven, tranquilo é impasible en medio de la conserternación general.

Mas tarde almorzó como de costumbre, departiendo con sus visitantes.

Se acostó, volviendo á dormirse con la misma tranquilidad.

Momentos antes del suplicio fué despertado, se levantó y después de su habitual aseo personal, llamó á su confesor, oyó misa y comulgó segunda vez con la misma devoción, serenidad y sin afectación alguna.

Llegó la hora fatal. Lozano adoraba á su madre, pero sin duda, le había faltado valor para escribirle; pidió entonces recado de escribir y sobre la misma mesa del altar, teniendo un cabo de vela en la mano izquierda, escribió la siguiente carta de despedida.

Querida madre mia; mis queridos hermanos: De aquí á breves momentos habré dejado de existir, muero tranquilo por que soy inocente; no lloreis mi muerte porque voy al Cielo, desde donde pediré á Dios por vosotros y hasta por sus enemigos: Vuestro, Miguel.

Soltó la pluma y cogió el crucifijo, hizo la última fervorosa oración y entró en el carruaje con su confesor, otros tres sacerdotes y el Defensor.

En el trayecto uno de los sacerdotes llorando amargamente, pidió perdón para cierta persona que había deseado su muerte, aún que ya estaba arrepentida. Lozano contestó en el acto, que la perdonaba de todo corazón.

Llegados al lugar del fusilamiento, desarrollóse una escena indescritible. Después de abrazar á los sacerdotes, pidió permiso para despedirse de la Guardia civil, que le había custodiado en la Cárcel.

Adelantóse una Compañía; Lozano buscó con los ojos al viejo Comandante que espada en mano lloraba como un niño, y después de dirigir algunas palabras á los soldados, el Comandante y él se abrazaron estrechamente, teniendo Lozano el Crucifijo á un lado y al otro su espada el anciano Jefe de la Guardia civil.

Esta dolorosa escena arrancó lágrimas á todos los presentes.

Con su constante serenidad, nuestro mártir se despojó entonces de algunas prendas de su traje que tenía ofrecidas, dió cuatro duros á los soldados que debían fusilarle. Por favor pidió dos veces que le dejaran mandar la escolta, lo cual le negó el Teniente Coronel Sr. Cebrián y pronto dejó de existir.

Así murió para su familia, para sus amigos y para la causa Carlista, uno de los jóvenes caudillos de mayores esperanzas para el porvenir.

Además de joven era Lozano alto y bien formado, con fisonomía agradable y ojos expresivos, de maneras finas y hasta elegante, de extraordinaria inteligencia y actividad, de valor privilegiado y tan cristiano como caballero.

P.

EN OLOT

La *Juventut Tradicionalista* de esta ciudad ha celebrado la fiesta de

los Mártires de la Tradición. Por la mañana en la Iglesia de Ntra. Señora del Tura un centenar de socios la mitad veteranos y los restantes jóvenes se acercaron á la Sagrada mesa después de una sentida plática del Rdo. Campderrich.

Por la noche en los salones de la «Joventut» se celebró una Velada literario musical. Leyeron inspiradas poesias los Sres. M. Mató, Grabolosa, Castañer, Iglesias, C. Sellas y P. Pujolá. El Sr. J. Mató hizo la descripción de la muerte de una mártir de la tradición (la madre de Cabrera) siendo unos y otros muy aplaudidos. La orquesta la «Lira Olotense» interpretó la «Caballeria Rusticana» «Aida» y al principiarse y al final la «Marcha de D. Carlos».

El Rdo. Compte de la Casa Misión de Bañolas que está predicando en la Parroquial los sermones de Cuaresma, fué el encargado del discurso de fondo. Con sencillez y siendo interrumpido varias veces por los aplausos, demostró con qué fundamento se dá á los héroes de la tradición el título de mártires. Dijo que á los que han muerto en defensa del liberalismo, de la anarquía, no pueden llamarse mártires sino víctimas. Expresó el concepto de la Tradición española apoyándose en testimonios del campo liberal y en el concepto histórico, acabando con una bella comparación entre D. Pelayo principiador de la reconquista en contra el musulmán invasor y D. Carlos de quien ha de venir también la reconquista de las tradiciones en contra el liberalismo absorbente.

Mientras duraba la velada unos socios del «Centro Autonomista Oloti» y de la «Unión Republicana» que salían del banquete en honor de la victoria solidaria, visitaron la «Joventut» siendo recibidos con verdadera fraternidad por los carlistas.

Al final del acto el secretario V. Carbó dió la bienvenida á los catalanistas y republicanos que como solidaria habían querido visitar la sociedad carlista, que los recibía como solidarios también y con un ideal común de Patria. Dió la enhorabuena al orador, á los que habían leído poesias y á los músicos. Dió las gracias á la concurrencia y sobre todo á las señoritas, y acabó pidiendo una pregaria para los mártires, primero á los veteranos como compañeros que fuera de ellos y á los jóvenes diciendo que vean en los mártires unos maestros, y ya que las circunstancias pusieron las armas en sus manos, nosotros aprovechamos las circunstancias actuales en bien de Cataluña «tengamos fe en nuestros esfuerzos y seamos providencialistas.» Remarcó el carácter de Regionalista del partido tradicionalista y cedió la palabra á D. Luis Viñas de la «Unión Republicana.»

En frases elocuentes declarándose ferviente católico, cantó un himno á la Tradición y al partido Carlista, á Mella y á la Solidaridad Catalana.

A las seis tuvo lugar un banquete en el Teatro Principal para celebrar la victoria obtenida por la candidatura solidaria. En medio del mayor entusiasmo y á la hora del Champany, pagado generosamente por el diputado carlista Sr. Solá, brindaron el señor Sans y V. Carbó en nombre de los carlistas, Berga por los Autonomistas, Ferrer y Viñas de la «Unión Republicana» y D. Juan Deu por los federales.

A las nueve terminaba la fiesta y

fué entonces cuando visitaron la «Joventut» los que anteriormente he dicho.

V. C.

NOTICIAS

SANTORAL.—Día 21 Juev. S. Benito abad y fr.—Día 22 Vier. Los Dolores de Ntra. Sra. S. Deogracias ob. y Sta. Catalina de Genova viuda.—Día 23 Sáb. El bto. José Oriol cf.

CUARENTA HORAS

Se hallan en la Iglesia de las Bernardas. Las horas de exposición son: de las 8 á las 11 y media de la mañana y de las 5 y media á 6 y media de la tarde.

Los domingos por la mañana se reservará á las 12, y por la tarde la exposición comenzará una hora más temprano.

Via-Crucis.—El devoto ejercicio del *Via-Crucis* revistió el domingo último una solemnidad extraordinaria. Mas de dos mil fieles acudieron á la montaña del Calvario para testimoniar su amor al Redentor Crucificado.

El Rdo. Dr. D. Federico Trigás pronunció un hermosísimo y bien pensado discurso en el que con bellos pensamientos expuestos con gran elocuencia hizo la apología del amor al Divino Redentor.

Merecen también plácemes los P. P. Salesianos por la cooperación que prestaron al mencionado acto en el que el coro de tiple de aquel establecimiento cantó con gran afinación el *Stabat Mater Dolorosa*.

Nuestra enhorabuena á las Juntas Directivas del «Centro Moral» y «Juventud Tradicionalista» organizadoras de tan hermosa manifestación de piedad.

Tarifa.—Desde el 15 del actual rige en ferrocarriles la tarifa especial X n.º 18 cuyo extracto es como sigue:

«El párrafo primero será aplicable á las excursiones organizadas por centros docentes, sociedades científicas, literarias, deportivas ó de recreo, sociedades benéficas, etc. La reducción oscila entre 25 y 50 por 100.

El párrafo segundo se aplicará á los individuos que asistan á congresos, asambleas ó concursos agrícolas ó industriales. La rebaja será del 25 al 50 por 100.

El párrafo tercero para las peregrinaciones y orfeones, llegando la reducción al 75 por 100 cuando el viaje se efectúe en tren especial.

El cuarto es á beneficio del equipaje, ganado y material de las empresas de espectáculos públicos, con una economía importante.

Y, por último, el párrafo quinto será aplicable á los caballos de carreras, concursos hípicas y animales domésticos que se remitan para exposiciones de carácter regional. La reducción vendrá á ser del 50 por 100.

Fiesta.—El próximo pasado domingo varios catedráticos y alumnos del Instituto general y técnico honraron al angélico Doctor Sto. Tomás de Aquino con una Misa de Comunión y un solemne oficio en la iglesia del Seminario Conciliar. En los divinos oficios, fué celebrante el Rdo. Dr. D. Pedro Palomeras y pronunció el panegírico del Santo el Rdo. D. Pedro Bartrina, capellán del Colegio Valdemia de Mataró.

Ayuntamiento.—En la sesión de segunda convocatoria celebrada el viernes último por nuestra Corporación municipal, después de aprobar el acta de la anterior, se aprobaron cuentas por valor de 709 25 pesetas. El Sr. Mas, con motivo de la aprobación de cuentas, denunció que la recomposición hecha en los revolvers de los serenos éra un gasto inútil pues están inservibles. Se acordó conceder una subvención de 75 pesetas á la sociedad Económica de Amigos del País, para el próximo concurso, con aplicación al mismo tema que el año próximo pasado. Acordóse la devolución de la fianza constituida por D. Miguel Serra por la ejecución de las obras del Palacio de Justicia. Admitióse la dimisión del conserje del matadero D. Narciso Viñas.

En Bañolas.—Los carlistas de aquella villa celebraron el domingo último la fiesta en honor de los Mártires de la Tradición con una solemne misa de Comunión general, con plática preparatoria, en la iglesia del Monasterio.

Toma de posesión.—D. Miguel Ors Perez ha tomado posesión de la Abogacía del Estado en la Delegación de Hacienda de esta provincia.

Caja de ahorros.—Durante el mes de Febrero, primero de su funcionamiento, han ingresado en la caja de ahorros de Darnius 738 pesetas, procedentes de 70 imposiciones, siendo 40 los imponentes.

Nuevo semanario.—En breve se publicará en Manresa un nuevo semanario satírico—humorístico con el título de *Lo Mestre Titas*.

Defunciones.—Ha fallecido en la Casa Misión de Bañolas el Rdo. D. Juan Garrigolas, Profesor que fué durante algunos años, de Teología Moral en nuestro Seminario Conciliar.

El jueves de la semana pasada falleció casi repectivamente el conocido industrial de esta ciudad D. J. Vila Forn.

El domingo último por la tarde ocurrió el fallecimiento de D. Alberto de Quintana y Combis de Pouplana.

Rogamos á nuestros lectores una oración por el alma de los finados al par que testimoniamos á sus respectivas familias el sentimiento de nuestro pésame.

Nombramiento.—D. José Peya Bruguera ha sido nombrado abogado fiscal sustituto de esta Audiencia provincial.

Conferencias.—Cada domingo aumenta el número de fieles que asisten á la conferencia que en la misa de las once de la mañana pronuncia el celoso é ilustrado sacerdote de Palafrugell Rdo. D. José Roure Pbro. No dudamos que dichas conferencias producirán ópimos frutos en aquella población.

Deán.—Ha sido promovido á la dignidad de Deán de nuestra Santa Iglesia Catedral, D. Ramón Barberá.

Función religiosa.—La Congregación de Ntra. Sra. de los Dolores, obsequiará mañana á su patrona con los siguientes cultos:

Por la mañana habrá misa cada media hora, celebrándose á las 8 la de Comunión general con plática.

A las 10 oficio solemne con or-

questa y con exposición de S. D. M.

Por la tarde empezará la función á las 6: Después de la corona, meditación y visita al Santísimo Sacramento; seguirá el sermón que predicará el Rdo. Sr. Dr. D. Anselmo Herranz, finalizando con el canto del *Stabat Mater* por la orquesta.

Centro Moral.—Anteayer esta Sociedad católica honró al glorioso patriarca San José con una solemne misa de Comunión general en la capilla de la Purísima Sangre, de la iglesia de Ntra. Sra. del Carmen, durante la cual pronunció la plática preparatoria el Rdo. Dr. D. Narciso Prats Pbro.

A las once de la mañana una infinidad de menesterosos acudieron á dicha sociedad al objeto de recoger la limosna, consistente en un pan de tres libras y media libra de arroz, mediante la presentación de los bonos correspondientes.

Por la noche la nueva entidad *Schola Orpheónica Geronina* dió, ante numerosa concurrencia, su anunciado concierto en el que interpretó escogidas composiciones.

Reciba el maestro Mollera, director de la citada entidad, nuestra enhorabuena.

En el número próximo nos ocuparemos con más extensión del mencionado concierto.

Nuestro extraordinario.—Agradecemos las felicitaciones recibidas con motivo de nuestro último extraordinario. Sentimos vivamente que á consecuencia de algunas dificultades que surgieron á última hora, no fuera posible publicar dicho número á ocho páginas como era nuestro deseo; de modo que fueron muchos los originales y los grabados que tuvimos que retirar, alguno de los cuales publicaremos en números ordinarios por considerarlos de verdadero interés.

Movimiento de población.—Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Febrero fué el siguiente:

Nacimientos 37 de ellos 6 ilegítimos. Natalidad por 1 000 habitantes, 2,31. Defunciones 53 grippe 7, tuberculosis 6, enfermedades del sistema nervioso 13, idem del aparato respiratorio 21, idem digestivo 3, otras enfermedades 3, resultando una mortalidad de 3,31 por 1.000 habitantes.

Matrimonios 7; Nupcialidad por 1.000 habitantes 0,44.

Revista.—Se ha recibido en esta Redacción la entrega correspondiente al mes de febrero último, de la Revista ilustrada *La Voz del Tibidabo* promotora de las obras del gran Templo votivo y expiatorio en construcción, dedicado al Sagrado Corazón de Jesús en la cumbre del Tibidabo, monte insigne de Barcelona.

Los RR. PP. Salesianos de Sarriá-Barcelona esméranse en hacer simpática y recomendable bajo todos conceptos su citada Revista deseosos de que pronto sea un hecho en España el reinado del Sagrado Corazón de Jesús, cuyo magnífico solio levantan en el Tibidabo los donativos de los fieles, bajo la dirección de aquellos religiosos, dignos herederos del espíritu de su fundador, Don Bosco.

CORRESPONDENCIAS

Lloret de Mar.—Hace tiempo notamos con singular complacencia, la frecuencia con que nuestra Junta local visita las escuelas públicas y colegios particulares de esta villa.

Felicitemos á sus dignos miembros por tan laudable acuerdo, deseándoles constancia en tan nobles propósitos, y que su acción, además no se limite simplemente en dirigir á los alumnos sencillas preguntas de las instrucciones que reciben, que este examen es puramente nominal ó de cumplimiento, sino que, considerando su misión de un orden más elevado, desciendan á enterarse de lo que constituye la esencia ó base de una buena educación, ó sea de ese espíritu de docilidad, de aplicación, de cultura moral, de sentimiento religioso.

Así lo esperamos de tan ilustrada Autoridad.

—Se encuentra bastante mejorado de su grave dolencia, el reputado médico y propietario D. Narciso Zaragoza. Vivamente deseamos que Dios conceda, á tan distinguido enfermo un completo restablecimiento.

—Empieza, entre nosotros, á erguir su cabeza el sectarismo. Un grupo de librepensadores, ó mejor dicho, de seres inverosímiles, trabaja con empeño para meternos en casa una escuela laica.

Dudamos se realicen sus diabólicos esfuerzos; de todos modos damos la voz de alerta á los padres de familia para que no se dejen seducir por esos falsos profetas, que encubiertos con la piel de oveja, son lobos rapaces que buscan engañar á los incautos.

EL CORRESPONSAL.

Correspondencia de la Dirección

Lloret.—R. A.—Cumplimentaremos.—**Palafrugell.**—J. R.—Suponemos recibida postal.—**Olot.**—C.—Gracias.—**Hospitalet.**—A. B.—Irà número próximo.

MERCADOS

De Figueras, del día 14 de Marzo de 1907.—Blat, (Quartera 80 litres), 16'15 ptas.; Ordi, 8; Civada, 7'50 á 7; Blatdemoro, 13'50 á 13; Monjetas, 28'27; Monjets, 30'29; Fabas, 14'50; Fabons, 15'50; Bessas, 12'50; Cigróns 34'32; Trumfas, 125 kilos 22'20; Oli, 12 1/2 litres, 14'75 á 14'50; Anechs, parell 9'7; Gallinas, id. 9'7; Pullasid. 7 á 4'50; Ous, 1'90.

De La Bisbal, del 15 de Marzo de 1907.—Blat, (Quartera de 80 litres), 15'50 ptas.; Mestall, 13; Ordi, 9; Civada, 7'50; Bessas, 14; Mill 17; Panís, 25; Blatdemoro, 12'50; Llobins, 9'50; Fabas, 14; Fabóns, 15; Fasoles, 28; Fasols, 27; Oli vell, (mallal) 15'50; Oli novell, id. 15.

¡¡FUMADORS!!

Si voléu conservar vostra salut, fuméu l'acreditat é higiénic



Imprenta J. Fraquet y Serra.—Girona

LENCERÍA LA CONFIANZA

LEÓN BELLOC

Progreso, 10.—GERONA

NOVEDADES, MANTELERÍAS,

Tapetes, Cortinajes, Transparentes.

Gran surtido en tiras bordadas.

Pedid en todas partes los chocolates

EL LAGO

— DE —

TREMOLEDA Y BASSOLS

Recomendado por contener químicamente puros los componentes de su fabricación

Ventas al por mayor y menor

Despacho Central: Aurora 32

— BAÑOLAS —

Hotel Peninsular

(Antes Fonda de San Antonio)

CALLE DEL PROGRESO.—GERONA

a cargo de.

D. JUAN NICOLÁS

Casa de completa confianza para Rdos. Sacerdotes.—Servicio esmerado.—Precios económicos.

BIBLIOTECA "PATRIA"

MADRID

Publica novelas, cuentos, etc., premiados en concursos públicos y obras fuera de concurso debidas a los más distinguidos literatos españoles.

Precio de cada ejemplar 1 peseta

Pídanse en la librería de J. Franquet.—Gerona

Banco Vitalicio

= de =

España

Compañía de Seguros sobre la vida

LA MAS ANTIGUA Y ACREDITADA

Capital social.	15.000.000 de Ptas.
Reservas.	20.498.216 " "
Capitales asegurados.	447.209.151'76 " "
Pagado á los asegurados.	33.700.000 " "

Seguros vida entera, seguros á plazos, mixtos, doblados, de capital y renta dotada, & c.

Para los españoles es la más útil, la más garantida y la más oportuna para asegurar, por reunir todas las ventajas de sus similares del extranjero y sin ninguno de sus múltiples é importantes inconvenientes.

REPRESENTANTE EN GERONA

Don Narciso Boada y Guytó

Calle de la Fcrrs, 17, 1.º

Fábrica de Pianos, Armoniums y Organos

— de —

A. COROMINAS

Cambios, Reparaciones, Afinaciones y Accesorios de todas clases.

CATALOGO GRATIS
Princesa 45, 1.º—Barcelona.

Revista de Estudios Franciscanos

PUBLICACIÓN MENSUAL DIRIGIDA POR LOS PADRES CAPUCHINOS DE CATALUÑA

Verá la luz cada mes, un cuaderno de 80 páginas; texto interesantísimo y muy escogido.—Seis meses, 6'50 pesetas.—Un año, 13 pesetas.

FULLA DOMINICAL

ab llicencia eclesiástica

cada diumenge de Cuaresma publicará una Homilia sobre l' Eyangeli, predicada per l' Illm. Dr. D. Joseph Torras y Bagés, Bisbe de Vich.

Una sola fulla setmanal, Una pesseta l' any. De cinch fulles per munt á un céntim cada una.

Se admiten encargos y suscripciones en la Librería de José Franquet y Serra.

Calle de la Platería, 26.—GERONA.

Preparaciones de la Farmacia Carreras

Premiadas con **MEDALLA DE ORO** en la Exposición permanente de Nápoles el año 1895

Enolaturó restaurador.—Indispensable á los niños para favorecer su crecimiento, á los convalecientes, á las mujeres que crían, á las jóvenes desarregladas, á los neurasténicos, á los escrofulosos, á los tísicos á las personas dedicadas á trabajos mentales, y en todos aquellos casos en que urge combatir la debilidad general y falta de nutrición. Precio, 3 pesetas botella.

Elixir Antireumático.—Cura el dolor reumático por crónico que sea, y la Gota, siendo al mismo tiempo el mejor purgante que pueden usar las personas delicadas. Las personas que sean propensas á los ataques apopléticos (feridura) deben tomar todas las mañanas una copita de este ELIXIR para evitarlos. Precio, 3 pesetas.

Elixir antiherpético.—Es el mejor depurativo conocido para combatir las afecciones herpéticas (brians), pues á más de su reconocida eficacia, tiene las ventajas de ser de sabor agradable y ser completamente inofensivo, pues no contiene arsénico, ni ninguna otra substancia de uso peligroso. Sólo substancias vegetales entran en su composición. Precio, 3 pesetas botella.

Solución de clorhidrofosfato de cal creosotada.—Suple con ventaja á la célebre Solución Pautauberge en las enfermedades de los bronquios y del pulmón: Cura los resfriados, bronquitis y catarros más tenaces, cicatriza las lesiones del pulmón de los tísicos, suprime los sudores nocturnos y los ataques incessantes de tos, que tanto molestan á los enfermos, y devuelve á estos rápidamente la salud. Precio, 2 pesetas botella.

Elixir dentífico.—Conserva, hermosa y tonifica la dentadura; preserva del dolor de muelas, mata la cáries, fortalece las encías, y perfuma el aliento. Precio 2 pesetas frasco.

Depositarios en Gerona Dres. Perez Xifra, Vivas y Murtra.



¡FUMADORES!

Es ja hora que us des preocupéu y no donguéu crédito a lo que tan falsament diuen alguns fabricants poc escrupulosos atribuint a n' els seus papers de fumar propietats medicinals que no tenen ni han tingut may, dient que es fabricat ab el suc de váries plantes pectorals contra la tos afeccions del coll, etc. explotant d' aquesta manera la bona fé dels fumadors ignocents

Si voléu fumar bon paper demanéu **PAPER CARLETS.**

Premiat en l' exposició Universal de París 1900 y en la de Barcelona en 1888.

Se ven per tot arréu.

Farmacia del Dr. F. Sastre y Marqués

(Sucesor del Dr. MARQUÉS)

Hospital, 109 - esquina Cadena - Barcelona

Pastillas calmantes para la tos del Dr. Sastre y Marqués.

Vino de Ostras del Dr. Sastre y Marqués, el mejor de los tónicos.

Azúcar vermifugo del Dr. Sastre y Marqués, precioso remedio para expulsar las Lombrices.

Esencia febrífuga del Dr. Sastre y Marqués, contra toda clase de calenturas.

Denticina del Dr. Sastre y Marqués, es la salvación segura de los niños en todos los accidentes peligrosos de la dentición.

Conservador de la boca del Dr. Sastre y Marqués. Con este precioso remedio se evitan todas sus enfermedades.

Tintura para el cabello del Dr. Sastre y Marqués. Lo mejor que se conoce para dicho objeto.

Elixir anti-diabético del Dr. Sastre y Marqués. Lo más seguro para curar tan terrible enfermedad.

Aguas Minerales recibidas directamente y Centro de Específicos Nacionales y Extranjeros

Casa especial en Jarabes medicinales dosificados

L' ART MUSICAL

Joán Durán

Plassa de la Constitució, 2

Se venen y lloguen pianos de teclat y de manubri a preus convencionals.

Reparacions a tota classe d' instruments de música.

Plassa de la Constitució, 2.

JUAN JUANOLA

SASTRE

TRAJES A MEDIDA

Gran variedad en géneros de temporada.

Cort-Real, n.º 1.—GERONA.

DE VENTA

en la Administración de

EL TRADICIONALISTA

OBRAS DE

D. MANUEL POLO Y PEYROLÓN

Folletos de propaganda antiliberal, á 10 céntimos el ejemplar.

PACORRO

Novela de costumbres serranas.

Un tomo elegantemente impreso, con cubierta á tres tintas y el retrato del autor.

Se vende á una peseta el ejemplar.

EL GUERRILLERO

Novela tejida con retazos de la historia militar carlista.

Consta de unas 300 páginas elegantemente impresas, con cubiertas de papel lanilla, y al precio de 2 pesetas.

Alfileres de corbata, simbolo de Cataluña carlista. Plata oxidada 3 pesetas una. Plata esmaltada 5 pesetas una.

Sellos de D. Carlos á 25 cént. la docena

Oleografías de D. Carlos á 5 ptas. una.

Fotografías de D. Carlos á 50 cént. una.

Folletos conteniendo los discursos de don Juan Vázquez de Mella, con el retrato del insigne tribuno, á 25 cént. uno.

ARMERÍA

— DE —

Cayetano Carbo

Platería—30—Esquina.

Esta casa se encarga de la adquisición de licencias de caza, uso de armas y de pesca.

Asimismo encontrarán un buen surtido de escopetas de todas clases, central de dos tiros y enganche entre gatillos, de palanca al guardamonte, fouché de dos tiros, palanca arriba, guardamonte de un tiro y de bastón.

Revólveres de todas clases.—Pólvora legítima, inglesa superior.—Reclamos para Torcos del Tit, Perdices, Tórtolas y Codornices.